Nouvelles brèves

Un astrophysicien canadien, M. Hubert Reeves, a reçu, dernièrement, le prix scientifique de la Fondation de France, d'une valeur de 40 000F (soit \$8 000 environ). Spécialiste de la physiologie des étoiles et du soleil, M. Reeves a retenu l'attention du comité scientifique de la Fondation par son ouvrage Le Bleu dans l'azur, l'évolution cosmique. M. Reeves, qui est Montréalais de naissance, vit depuis une quinzaine d'années en France. Il est actuellement directeur de recherche au Centre national de la recherche scientifique (CNRS).

Une station de recherche du ministère de l'Agriculture, située à Saint-Jean (Québec), est le premier centre de recherche du monde, semble-t-il, à avoir entrepris des expériences pour tenter de trouver une solution à l'hernie des crucifères, maladie qui s'attaque aux racines des crucifères. Les chercheurs essaient de transférer à d'autres légumes de la famille des crucifères, tels que le chou, le choufleur, le chou de bruxelles et le brocoli, la résistance du rutabaga à cette maladie.

Les personnes handicapées peuvent, maintenant, voyager avec des fauteuils roulants électriques sur toutes les routes de la compagnie Air Canada, et non plus uniquement sur celles desservies par avions gros porteurs. Jusqu'ici les règlements de sécurité ne permettaient pas le transport, à bord des DC-9, DC-8 et B-727, de fauteuils roulants mûs par batteries à acide; mais un nouveau procédé d'emballage complètement étanche rend possible le transport des batteries à acide.

Le ministre du Commerce a annoncé que la Société pour l'expansion des exportations (SEE) avait signé une ligne de crédit de US\$10 millions avec Interbanca — Banco Per Finanziamenti A Medio E Lungo Termine S.P.A. (Interbanca), d'Italie. Cette ligne de crédit vise à améliorer la position concurrentielle des exportateurs canadiens qui font affaire avec l'Italie en fournissant aux acheteurs italiens une facilité de crédit simple et d'accès facile, par le truchement d'Interbanca.

Des services adaptés à l'ère de l'électronique sont maintenant disponibles dans les 27 centres d'emploi du Canada (CEC) de la région de Montréal, grâce à la mise en place d'un système informatique à grande échelle pour assortir les travailleurs aux offres d'emploi. Par ce système, connu sous le nom de STOE

(Système de traitement des offres d'emploi des secteurs métropolitains), une offre d'emploi ou le nom d'un travailleur disponible, déposé dans n'importe quel CEC de la région de Montréal, est accessible immédiatement à tous les CEC de la région.

Bell Canada a autorisé une émission publique de débentures en francs suisses pour un montant de 100 millions FS (environ \$66 millions au taux de change actuel). Les débentures viendront à échéance le 19 novembre 1993. Elles seront émises à la valeur au pair et porteront intérêt à un taux annuel de 7,25 p. cent. L'émission sera souscrite par un groupe de banques suisses dirigé par l'Union des banques suisses.

Une compagnie japonaise d'Osaka, Mita Industrial Co., a adapté sa nouvelle photocopieuse parlante pour répondre aux exigences linguistiques du Québec. A présent, quand l'usager met la machine en marche, elle répond en français: "Attendez", puis dès qu'elle est prête, elle ajoute: "Faites des copies". Si nécessaire, elle avertit qu'il manque du papier, que celui-ci est bloqué ou que l'usager a oublié l'original dans la machine. Jusqu'à présent, la Compagnie ne pouvait pas vendre sa photocopieuse au Québec parce qu'elle parlait en anglais.

Le jury des Journées mondiales de la musique de la Société internationale pour la musique contemporaine, qui se dérouleront à Graz (Autriche) en octobre 1982, a retenu *Ritornella, the Cosmic Wheel,* oeuvre chorale du compositeur montréalais Michel-Georges Brégent. L'oeuvre sera donnée par un ensemble autrichien au cours de ce festival prestigieux.

En 1978, la production agricole au Canada a été supérieure de 2,9 p. cent à celle de 1977. La production des cultures s'est accrue de 6,3 p. cent et celle du bétail de 0,5 p. cent. Les fortes augmentations enregistrées pour le blé et l'orge ont entraîné la plus grande partie de l'accroissement de la production agricole.

Une éditrice et auteur de Toronto, Mme Irma McDonough, est devenue la première lauréate du prix Claude-Aubry qui lui a été remis pour ses réalisations dans le domaine de la littérature pour enfants. Rédactrice de *In Revue* et de *Canadian Books for Young People*, Mme McDonough est une spécialiste de la littérature pour la jeunesse de réputation internationale. Le Prix, qui porte le nom d'un ex-conservateur de la Bibliothèque municipale d'Ottawa, s'accompagne d'une somme de \$1 000.

Le service de renseignements du Musée national des sciences naturelles, à Ottawa, a mis en service un téléimprimeur pour les personnes sourdes ou handicapées de la parole, afin que ces dernières puissent obtenir plus facilement tous les renseignements qu'elles désirent sur le Musée: programmes, expositions, et autres.

Victor-Lévy Beaulieu a reçu le prix Jean-Béraud pour son roman Satan Belle-humeur. Le prix est doté d'une somme de \$5 000 à laquelle s'ajoute une oeuvre du souffleur de verre Jean Vallières. Dans le passé, le prix Jean-Béraud était décerné par ses anciens lauréats à l'auteur d'un manuscrit retenu jusqu'à la finale du prix Esso du Cercle du livre de France. Selon les nouveaux règlements, les éditeurs intéressés sont appelés à soumettre les manuscrits de leurs auteurs.

Le Musée des beaux-arts de Montréal, en collaboration avec la Fondation Héritage Montréal, a publié une brochure intitulée Le Sentier du patrimoine. Présentée sous la forme d'un cahier d'exercices d'observation abondamment illustré, elle s'adresse aux jeunes de 10 à 13 ans. Elle vise à les sensibiliser à l'architecture de leur milieu urbain, en leur proposant une promenade à la découverte de l'arrondissement historique du Vieux Montréal.

Les agriculteurs de la région de Rainy River (Ontario) pourront bientôt utiliser le soja en rotation avec d'autres cultures, grâce aux travaux du ministère de l'Agriculture et de l'Association pour l'amélioration des sols et des cultures de Rainy River. L'orge est, actuellement, la principale culture commerciale de cette région, mais le blé d'hiver et le colza gagnent de plus en plus en popularité. Semé en rotation avec ces cultures, le soja pourrait également offrir d'excellentes possibilités.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas-

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá

